HESSISCHER FUSSBALL-VERBAND e.V.
Verbandsschiedsrichterausschuss
Verbandslehrstab VLS

S

i

Hausregeltest Nr. 1 / Saison 2024/25

01

Bei einer Auswechselung stellt der Schiedsrichter fest, dass der Spieler Schienbeinschoner tragt,
die kaum groRRer sind als ein 2 Euro-Stlck. Darauf angesprochen erwidert der Spieler, dass
Schienbeinschoner, die grél3er sind, ihn stéren und er diese fur ausreichend halt. Wie verhalt sich
der Schiedsrichter?

02

Bei einem Eckstol} legt der Spieler den Ball einige Zentimeter au3erhalb des Teilkreises auf den
Boden. Der Ball Uberragt aber mit seiner Hulle noch die Linie. Der Schiedsrichter moniert die
Lage, agiert er hier richtig?

03

Beim Strafstol} legt sich der Spieler den Ball so hin, dass er nicht auf dem Elfmeterpunkt liegt,
aber mit seiner Hille den Elfmeterpunkt um wenige Zentimeter Uberragt. Ist das in Ordnung?

04

Bei einem Schuss aufs Tor, bei dem noch einige Spieler auf der Torraumlinie stehen und der
TorhUter dahinter, blockt ein Spieler auf Hohe des Strafstopunktes den Ball, indem er schon
zuvor mit abgespreizten Armen sich dem Stirmer in den Weg stellt. Wie entscheidet der
Schiedsrichter?

05

Bei einem Schuss aufs Tor ist der Torhuter bereits geschlagen. Der auf der Torlinie stehende
Verteidiger springt nun nach den in den Torwinkel fliegenden Ball und lenkt ihn mit der Faust in
Torwartmanier Uber die Latte. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

06

Bei einem Schuss aufs Tor steht der Verteidiger bereits mit abgespreizten Armen vor dem
Schutzen, bevor dieser schief3t. Er halt dabei den Ball auf, der sonst ins Tor gegangen ware. Wie
reagiert der Schiedsrichter?

07

Bei einer StrafstoRausfiihrung laufen sowohl ein Stirmer wie auch ein Verteidiger zu frih in den
Strafraum, der Ball wird vom Schitzen am Tor vorbeigeschossen, ohne dass beide Einfluss auf
das Spielgeschehen nehmen. Wie hat der Schiedsrichter zu entscheiden?

08

In einem A-Liga-Spiel hat ein Spieler eine 10 Minuten Zeitstrafe erhalten. Wann darf der Spieler
wieder ins Spiel eintreten?

09

Ein Spieler verliert in einem schnellen Spiel einen Schuh. Das Spiel lauft weiter und der Spieler
nimmt seinen Schuh in die Hand und lauft dem Spiel hinterher. Das Spiel geht jeweils einmal
schnell in die eine Richtung und auch wieder zurtick. Eine Spielunterbrechung ist nicht erfolgt. Der
Spieler hat nun seinen Schuh immer noch in der Hand, was der SR erkennt und er unterbricht nun




das Spiel bei Ballbesitz des Gegners. Er lasst den Spieler den Schuh anziehen und setzt es mit
einem SR-Ball fort. Handelt der Schiedsrichter hier richtig?

10

Der Ball rollt auf das leere Tor des Heimvereins zu. Ein Zuschauer mit einem Schal des
Heimvereins, lauft auf das Spielfeld und will den Ball mit dem Ful® wegschiel3en. Trotz geringen
Kontakts rollt der Ball ins Tor. Er ware auch ohne BerlUhrung direkt ins Tor gerollt Wie ist zu
entscheiden?

11 | Der Trainer des Gastvereins fangt den Ball, der bei ihm Uber die Seitenlinie ins Aus gegangen ist.
Ein Spieler der Heimmannschaft lauft zu ihm und will ihm den Ball aus den Handen nehmen.
Dabei dreht sich der Trainer um und wirft den Ball in die andere Richtung. Was ist vom
Schiedsrichter zu veranlassen und wie wird das Spiel fortgesetzt?

12 | Der Torhiter wirft sich bei einem flachen Schuss eines Angreifers nach dem Ball und drickt
diesen mit beiden Handen fest gegen den Boden. Nachdem er mit dem Ball in der Hand
aufgestanden ist, lasst er ihn fallen und spielt den Ball mit dem Ful nach vorne und nimmt ihn
nach ca. 5 Meter in die Hande, um ihn mit dem Fuld abzuschlagen. Entscheidung?
Technischer Hinweis:

Info: Falls der Link nicht direkt angeklickt werden kann, dann einfach in ein neues Browser-
Fenster 6ffnen und den Link dort einkopieren.

13 | Fachlicher Hinweis:

Bei dem Strafstol3 irritieren weder die Abwehrspieler noch die Angreifer den Torwart
https://fussballhessen.de/wp-content/uploads/2024/08/2024-08_13.mp4

14 | Fachlicher Hinweis:

Der Schiedsrichter erkennt alle Vergehen, die hier sichtbar sind.
https://fussballhessen.de/wp-content/uploads/2024/08/2024-08_14.mp4

15 | Fachlicher Hinweis:

Sowohl Nr. 2 und Nr. 11 stehe auf3erhalb des Feldes, weil sie in der Spielunterbrechung behandelt
wurde. Der SR ruft beide Spieler nach der Spielfortsetzung nicht rein.

https://fussballhessen.de/wp-content/uploads/2024/08/2024-08_15.mp4



https://deu01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ffussballhessen.de%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F08%2F2024-08_13.mp4&data=05%7C02%7C%7Ce33fccaaedc943502cfc08dcbab4d38a%7C5e14ed00b4af455f86aef38a34bf2f6d%7C0%7C0%7C638590533014122104%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=VY3tGX80Duf%2FCGvJ0OmEDSKFkrmJI1156blrOvzsZK8%3D&reserved=0
https://deu01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ffussballhessen.de%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F08%2F2024-08_14.mp4&data=05%7C02%7C%7Ce33fccaaedc943502cfc08dcbab4d38a%7C5e14ed00b4af455f86aef38a34bf2f6d%7C0%7C0%7C638590533014134342%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=YT7ORW9ZOWALZi3Zh2hZLfFp0ZDji7E74zUehbJS9ZM%3D&reserved=0
https://deu01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ffussballhessen.de%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F08%2F2024-08_15.mp4&data=05%7C02%7C%7Ce33fccaaedc943502cfc08dcbab4d38a%7C5e14ed00b4af455f86aef38a34bf2f6d%7C0%7C0%7C638590533014139163%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=efi3zEX9j0cS4g%2F3RGWfT6zwgA%2BWY0WccIsxVKqv69I%3D&reserved=0

